

Artikel vom 21.12.2021

MdB Susanne Hierl

Kinderhaus der Caritas Amberg als Gewinner



Foto: Tobias Rothmüller

Amberg. Eine freudige Nachricht hat die direkt gewählte Wahlkreisabgeordnete für Amberg-Sulzbach-Neumarkt, Susanne Hierl, MdB, aus dem Bundesfamilienministerium erreicht: Mit dem DigiMINT-Kids des Kinderhauses der Caritas Amberg gehört eine Kita aus dem Wahlkreis in der Kategorie "Bündnis des Jahres" zu den Top 10 der Vorschläge für den Deutschen Kita-Preis 2022 und kann sich Hoffnungen auf ein Preisgeld machen.

"Unser Wahlkreis gehört damit auf jeden Fall zu den Gewinnern. Selbst wenn es letztlich nicht für ein Preisgeld reichen sollte, so ist bereits die Teilnahme an der Endrunde der Beleg für die tolle Arbeit, die in diesem Kinderhaus erbracht wird. Die Kindertageseinrichtung DigiMINT-Kids leistet einen wichtigen Beitrag in der innovativen frühkindlichen Bildung. Zugleich trägt sie zur Vereinbarkeit von Beruf und Familie in der Stadt Amberg mit bei", ordnet Bundestagsabgeordnete Susanne Hierl die ministerielle Mitteilung ein. "Es freut mich, dass wir mit dem Caritas-Kreisverband Amberg/Amberg-Sulzbach einen Träger haben, der allein in Amberg ein breites Spektrum an Kinderbetreuungseinrichtungen von Kinderkrippe, Kinderhäusern bis hin zum klassischen Kindergarten bietet. Der Verband unter Führung von Günter Koller ist offen für die Verbindung neuer Konzepte mit Bewährtem und bildet damit die Basis für ein vielfältiges Angebot für Kinder und Eltern. Das dies im Rahmen einer national anerkannten Bewerbung auch noch gewürdigt wird, ist eine schöne Bestätigung. Zugleich ist er auch ein Impulsgeber für weitere innovative Angebote

anderer Träger in unserem Wahlkreis Amberg-Sulzbach-Neumarkt." DigiMINT-Kids ist ein Haus für Kinder. Die Einrichtung versteht sich zugleich als ein Kinder- und Familienzentrum, das unter seinem Dach vielfältige Angebote für Kinder und Familien vereint. Der Bildungspartnerschaft mit Eltern wird ein hoher Stellenwert eingeräumt. Die Einrichtung bietet entwicklungsangemessenen Platz für Kinder und hat u. a. eine fachliche Orientierung für alltagsintegrierte, technische und mathematische Grunderfahrungen. Große und lichtdurchflutete Räume ermöglichen ein außergewöhnliches Raumangebot, das zum Erleben, Bewegen, Erforschen und Entdecken einlädt.

Das Kinderhaus DigiMINT-Kids ist in einem Bürogebäude am Rande der Altstadt und in Nachbarschaft zur Hochschule (OTH) Amberg-Weiden als eine sogenannte "Interimskita" untergebracht. Geöffnet ist sie seit 1. Juli 2020 und hält in enger Abstimmung mit dem Jugendamt der Stadt Amberg Plätze für 65 Kinder zwischen 2 und 6 Jahren vor. Träger ist der Caritasverband Amberg, Leiterin des Teams des Kindshauses ist Brigitte Netta.

Zum Hintergrund: Der Deutsche Kita-Preis wird im Mai 2022 zum fünften Mal vergeben. Die Auszeichnung setzt Impulse für Qualität in der frühkindlichen Bildung und würdigt das Engagement der Menschen, die tagtäglich in Kitas zeigen, wie gute Qualität vor Ort gelingt. Für den Deutschen Kita-Preis 2022 gab es insgesamt 1.193 Bewerbungen, die sich auf zwei Kategorien verteilt haben.

Welche der jeweils zehn Finalisten-Bündnisse es unter die fünf Preisträger schaffen, entscheidet eine unabhängige Jury. Das erstplatzierte Bündnis erhält ein Preisgeld von 25.000 Euro. Die vier Zweitplatzierten dürfen sich auf je 10.000 Euro freuen. Die Preisträger werden im Mai 2022 bekanntgegeben.

Bei allen Preisträgern des Deutschen Kita-Preises wird im Sommer 2022 auch eine regionale Preisverleihung vor Ort stattfinden. Der Deutsche Kita-Preis ist eine gemeinsame Initiative des Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend und der Deutschen Kinder- und Jugendstiftung in Partnerschaft mit der Heinz und Heide Dürr Stiftung, der Marke ELTERN, der Soziallotterie freiheit+ und dem Didacta-Verband.